

**Football**

**Jose Camacho à la peine**

**Serge A. MOUSSADJI**

Libreville/Gabon

**L'HOMME** était arrivé sur les bords du Komo, quelques jours avant la CAN 2017, précédé d'une flatteuse réputation de personnage avec lequel il vaut mieux se tenir tranquille. Tant on lui prêtait un caractère dur, intransigeant. Avec lui, s'est alors dit l'opinion publique, les têtes brûlées de la sélection nationale vont rentrer dans les rangs et les mains noires avoir moins de pouvoir. Pourtant, depuis plus de huit mois, Jose Antonio Camacho n'a jamais réussi à ramener la sérénité dans la tanière. La situation est pire qu'à son arrivée. Pierre-Emerick Aubameyang a décidé de se comporter plus que jamais en petit caïd de cour de ré-

création. Décidant d'honorer les matches qui lui plaisent et entraînant dans sa dérive égocentrique d'autres éléments, qui considèrent avoir les mêmes droits de faire du désordre. Ibrahim Ndong fugue lors des regroupements et fait des caprices à la moindre occasion. Mario Lemina et Denis Bouanga, qui goûtent assez peu à la plaisanterie, commencent eux aussi à désertier la tanière. Ainsi, juste après la dernière défaite face au Maroc, ils ont fait leurs bagages sans avertir, comme Aubameyang (une nouvelle fois), le staff technique des Panthères. Si Camacho a complètement échoué dans l'instauration d'une discipline de groupe, il est également en difficulté sur le plan des résultats. Comme vient de le prouver la défaite du Gabon face au Bénin hier. En effet, il détient avec



Photo : BRICE BANDOMA

**Camacho de plus en plus sur la sellette ?**

Paulo Duarte le plus mauvais départ d'un sélectionneur sur ses dix premières rencontres. Depuis 2010, quatre sélectionneurs ont sué sur les bancs de touche. Gernot Rohr (2010-2012), Paulo Duarte (2012-2013), Jorge Costa (2014-2016) et enfin Jose Camacho. Et même si la suite de leur aventure a été moins brillante, Costa et

Rohr sont ceux qui ont le mieux réussi leur départ, sur leurs dix premiers matches disputés avec les Panthères. Ce qui donne donc :

- Jorge Costa : 4 victoires, 3 nuls et 3 défaites
- Gernot Rohr : 4 victoires, 2 nuls et 4 défaites
- Paulo Duarte : 2 victoires, 5 nuls et 3 défaites

- José Camacho : 1 victoire, 5 nuls et 4 défaites  
Ainsi, même sur le plan des résultats, disions-nous, l'Espagnol est en difficulté. Et rien ne prouve qu'il pourrait redresser de sitôt la barre, tant il peine à donner une identité de jeu à son groupe. Faut-il pour autant mettre un terme à ses souffrances en le démettant de ses fonctions ? Ce serait sans aucun doute la voie la plus facile. Mais ce serait mettre de côté un aspect que ces statistiques ne dévoilent pas. En effet, jamais un entraîneur n'a dû faire face à autant d'immixtion, de mains noires et de joueurs désinvoltes. La réalité est que Camacho doit composer avec les états d'âme de la fédération, des joueurs et d'autres esprits malveillants. Penser le contraire ne serait pas lui rendre justice. Certes, on peut pointer du

doigt certains de ses choix tactiques. Mais le sélectionneur n'est ni intendant, ni chargé de la sécurité, ni manager général. Il souffre d'un environnement qu'il va falloir assainir d'une manière ou d'une autre. Et après cela, on pourra parler de résultats. Voilà la seule et unique vérité.

**Bon à savoir**

DANS la perspective du démarrage de ses activités saisonnières, l'Association des entraîneurs et éducateurs de football du Gabon (AEEFG) invite tous les entraîneurs et éducateurs de football à prendre part au séminaire qu'elle organise le samedi 14 octobre 2017 à partir 8 heures au siège de la Fégafoot, afin d'être édifiés sur les modifications des lois du jeu.

**Brèves**

**CF Mounana : David Massamba aux abonnés absents**



Photo : Wilfried MBINAH

A peine la reprise des entraînements d'avant-saison du club effectuée, l'on constate déjà l'absence du meneur de jeu du CF Mounana, David Massamba. L'homme n'a toujours pas fait signe de vie depuis lors. Une situation qui inquiète le directoire et l'encadrement technique du club, surtout au regard des informations contradictoires qui circulent ici et là. Certaines sources affirment que cette absence serait liée au voyage qu'il vient d'entre-

prendre au Congo-Brazzaville, où il est allé rendre visite à ses parents. D'autres, en revanche, indiquent que David Massamba serait en Suisse, précisément au Football Club de Sion, où il aurait déjà passé des tests concluants l'année dernière.

**Landry Bosson en essai avec le CF Mounana**



Photo : J.F. Marola

En provenance du Congo-Brazzaville cet attaquant ivoirien âgé de 22 a évolué la saison écoulée sous les couleurs de Manchester de Brazzaville. Il passe en ce moment des tests au CF Mounana, qu'il pourra intégrer en cas de réussite.

**Eric Kwekeu nommé entraîneur des gardiens de Lozo Sport**



Photo : J.F. Marola

L'ancien international camerounais des années 1990 et ancien sociétaire de plusieurs clubs au Gabon, notamment Mangasport, USB, CF Mounana, AFJ et Akanda FC, vient d'être recruté par le club lastoursvillois pour une saison renouvelable.

**Lozo-Sport : le coach Brice Ondo dans l'embarras**

Ils sont nombreux à se bousculer pour tenter d'intégrer la formation lastoursvilloise,

Lozo-Sport. Une situation compliquée pour le coach Brice Ondo, attendu néanmoins par le staff pour opérer les bons choix.



Photo : J.F. Marola/ L'Union

**J.F.M**

**Brèves**

**Le FC 105 sans nouvelles de Bruno Zita Mbanangoye**



Photo : J.F. MAROLA

Encore sous contrat avec l'ancien club militaire, Bruno Zita Mbanangoye n'a toujours pas été aperçu dans sa formation depuis le lancement des activités d'avant-saison. Des indiscretions font état de ce que le capitaine du FC 105 se trouverait en Europe.

**Alex Ngonga à la pointe de l'attaque des Chipolopolo**



Photo : Wilfried MBINAH

Parti sur la pointe des pieds alors qu'il était encore sous contrat avec le CF Mounana, club avec lequel il avait remporté le championnat et la coupe du Gabon à l'issue de la saison 2015-2016, Alex Ngonga est réapparu un an après. Non pas avec son ancien écurie, mais avec la sélection nationale de son pays, la Zambie. Il a

été aperçu sur le petit écran samedi dernier disputant le match des qualifications pour le mondial 2018 face au Nigeria (défaite 1-0). On est en droit de se demander si le CF Mounana a abandonné les poursuites envers ce joueur qui, légalement, ferait toujours partie de son effectif.

**Brice Victorien Ipoungou vers la porte de sortie**

N'ayant pas pris part au dernier stage d'évaluation organisé par la Commission centrale des arbitres (CCA), Brice Victorien Ipoungou, arbitre fédéral en activité depuis les années 1990, ne pourrait plus officier au cours de la saison 2017-2018. Interrogé sur la question, l'intéressé s'est contenté dire: « ce sont les choses du pays ».

Avant d'esquisser un sourire!



Photo : J.F. Marola

**CF Mounana : retour de prêt des frères Nkori**



Photo : BANDOMA

Prêtés au FC Akanda la saison écoulée, les frères jumeaux Léon Brice et Léonard Thierry Nkori, 21 ans, ont regagné leur club formateur, le CF Mounana. Le premier cité est un attaquant et le second évolue en défenseur, côté droit.

**Rassemblées par J.F.M**